

## 吉本隆明氏、新宗教を語る

統一教会（世界基督教統一神靈説）・カatholic教、基督教の科學……と一時期、社會的に大きな話題を興めた「新宗教」。これらの宗教はどうして若者たちをひきつけるのか。思想家の吉本隆明氏がこのほど在京都精華大でおこなった講演をリポートする。

この講演で吉本氏は、「有名な

アーティス

ト

レントの合同結婚式参

加など」で話題になった「キリスト教の教義と東洋易學的な陰陽説の融合」、まだ幸福の科學についても「愛の啟曉（キリスト教）と八正道（公教）を連結し、人間を愛する心だけを説いている」と指摘。

「ヨーガの極限までや

り、生死を超える」と

いうオウム真理教を含

めて、それらの特徴を

「新宗教」の主唱

者たちほもんなへ超人

的の体験を前面に出

し、そこからくる眞

の幸福」を求めてい

る」と説明した。

かつて戦争中から戦後にかけ、起きた創価学会などの「新宗教」は、戦後の廢墟の中で「生き残った生きるのか」「なぜ生き残ったのか」といった倫理を前面に出していくが、そこには貧困からの脱出という切実さがあった。しかし、九罰の中流」といわれる豊かな社会に

なった現在、倫理的な善惡の基準があいまつにあたり、「超人的な世界」の中の幸福があると考へられるようになつたところである。

このした動きが、中世における浄土宗、淨土真宗、日蓮宗、曹洞宗などの新興宗教から

ムヒメ道の方向をもつて、吉本氏はみる。「當然、精神

は正確的な修行をして、人やいために、それがじ

きたからいいんだ。ただ、

いから生きるかとい

うへ倫理へを問いかけて、

いたいじうのである。

その吉本氏が、日本の

ものの豊かな消費社会

の中で「新宗教は」「あ

やややこじった倫理觀の

代用品として、幸福、

の概念を提供してくれる」

が、それに対して「私たち

は抵抗できる問題をつけ

りあげてこない」と語った。

「超人的な世界」を持

ち出して幸福への近道の話をす

るのではなく、歴史を積み重ね

てきたこの社会とともに生きる

かの倫理／をどのように確

立てるか。新しい消費社会に

おける伦理／といふ世界史的

な課題に応えぬ限り日本人の

「自分」の担当はなき続ける

のではなくだのうか。

## 拮抗できる社会的倫理を



「新宗教」について講演する吉本隆明氏

(講師部・池田知隆)